

CANCILLERÍA SECRETARÍA
Crónica

25º ANIVERSARIO DE LA CONSAGRACIÓN
EPISCOPAL DE D. RICARDO BLÁZQUEZ

25º Aniversario de la consagración episcopal de D. Ricardo Blázquez

29 de mayo de 2013

El 29-5-2013, nuestro arzobispo, D. Ricardo Blázquez Pérez, celebró el 25º Aniversario de su consagración episcopal. El papa Juan Pablo II le nombró obispo de la iglesia titular de Germa di Galatia y auxiliar de Santiago de Compostela, recibiendo su consagración episcopal de manos del entonces arzobispo compostelano, D. Antonio María Rouco Varela, el 29-5-1988, en la Catedral de Santiago de Compostela. Después fue nombrado obispo de Palencia (1992) y Bilbao (1995), siendo desde el 13-3-2010 arzobispo de Valladolid, sede de la que tomó posesión el 17-4-2010.

La eucaristía conmemorativa tuvo lugar el miércoles 29-5-2013 en la S. I. Catedral de Valladolid, que se encontraba repleta de fieles (sacerdotes, religiosos y laicos) provenientes de diversas diócesis, además de familiares y amigos personales. Acompañaron a D. Ricardo casi una veintena de prelados, entre los que se encontraban Mons. Renzo Fratini, Nuncio Apostólico en España; D. José Delgado Baeza, arzobispo emérito de Valladolid; D. Braulio Rodríguez Plaza, arzobispo de Toledo y Primado de España, y anterior arzobispo de Valladolid; los titulares de las diócesis de Santiago de Compostela, Palencia y Bilbao, sedes anteriores de D. Ricardo; y los obispos de la diócesis de Castilla y León.

También estuvieron presentes en la celebración eucarística autoridades de la ciudad y de la Comunidad Autónoma, como el alcalde de Valladolid, D. Francisco Javier León de la Riva; el delegado del Gobierno en Castilla y León, D. Ramiro Ruiz Medrano, y el subdelegado, D. Antonio Martínez Bermejo; el presidente de la Diputación Provincial, D. Jesús Julio Carnero; el delegado territorial de la Junta de Castilla y León, D. Pablo Trillo-Figueroa; y los procuradores regionales D.^a Ángeles Porres Ortún y D. José Manuel Fernández Santiago, entre otros.

En su homilía, D. Ricardo reconoció que «*en todas las diócesis me he sentido profundamente integrado; he querido caminar como pastor unido al rebaño*». También destacó las palabras del papa Juan Pablo II y del actual pontífice, Francisco: de Juan Pablo II evocó su invitación «*a recordar con gratitud el pasado, a vivir con intensidad el presente y a abrirnos con confianza al futuro*», realizada al concluir el Jubileo del año 2000; del papa Francisco indicó su forma de velar por el pueblo como una virtud esencial de un obispo, que explicó en el Sínodo de los Obispos de 2001: «*Vigilar habla de estar alerta ante el peligro inminente; velar, en cambio, habla de soportar, con paciencia, los procesos en los que el Señor va gestando la salvación de su pueblo*».

Al finalizar la eucaristía, el Canciller Secretario del Arzobispado de Valladolid dio lectura a la Carta remitida por el papa Francisco en la que el Santo Padre acompaña a D. Ricardo con su felicitación y oraciones al celebrar el día en el que fue llamado al ministerio apostólico, en el que «*ciertamente debemos dar gracias a Dios, que durante cinco lustros te ha ayudado siempre en el cumplimiento de las funciones del episcopado*».

Además, con motivo de su 25º Aniversario, D. Ricardo publicará próximamente el libro *Del Vaticano a la nueva evangelización*, en el que repasa con "memoria agradecida" y con mirada de fe los años vividos en las distintas diócesis en las que ha ejercido su ministerio, desde la convicción de que «*la memoria del pasado nutre también la esperanza de cara al porvenir*». En él presenta también sus reflexiones y estudios sobre el Vaticano II y los diversos aspectos de la nueva evangelización, como testigo cualificado de la acción pastoral de la Iglesia en España en el último medio siglo, desde su vivencia del Concilio como seminarista en Ávila, hasta el Sínodo sobre la Nueva Evangelización, en el que participó ya como arzobispo de Valladolid.